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Ata da reunião nº 147/2019 da

Câmara de Extensão do Conselho

de Ensino, Pesquisa e Extensão
da UEL, realizada no dia 23 de
abril de 2019.

Aos vinte e três dias do mês de abril de 2019, às 14 horas, na Sala
dos Conselhos - Reitoria reuniu-se a Câmara de Extensâo, sob a
Presídência da Profa. Mara Solange Gomes Dellaroza e do Prof.
Paulo Antonio Liboni Filho, Diretor de Programas, Projetos e Iniciação
Extensionista e da Profa. Zilda Aparecida Freitas de Andrade, Diretora
de Eventos, Cultura e Relações com a Sociedade e dos seguintes
membros: Mauricio Ursi Ventura, Francisco José Abreu Oliveira,
Magna Natália Marin Pires, Deise Maia, Denílson de Castro Teixeira,
Gilselena Kerbauy Lopes, Sinival Osório Pitaguari, Benjamin Luiz
Franklin, Rogério Ivano, Ana Lucia da Silva, Keli Regiane Tomereli da
Fonseca, Tiago Severo Peixe, Mario Cesar Stamm Junior, Maíra
Bonafé Sei, Maria Helena Ribeiro Bueno, Edyr Pedro da Silva, Edmeia
Aparecida Ribeiro e Eliana aparecida Silicz Bueno. Ausência
justificada: Patrícia de Oliveira Rosa da Silva. Faltas injustificadas:
Carlos Henrique Maiola, Ernesto Fernando Ferreyra Ramirez, Efraim
Rodrigues, Reginaldo Moreira e André Azevedo da Fonseca. Iniciando
a reunião, colocou em aprovaçâo a ORDEM DO DIA. 1. - Discussão e
aprovação - ata da reuniâo ordinária da Câmara de Extensâo, Cultura
e Sociedade nº 145 e 146 realizadas, respectivamente, nos dias
26/03/2019 e 02/04/2019. Colocadas em votação, foram aprovadas
por unanimidade. 2 - Política de Extensão: análíse dos destaques
sobre a Política de Fxtensão sugeridos pelo Grupo de Trabalho
PROEX/PROGRAD. Relatora: Profa. MARA SOLANGE GOMES

DELLAROZA. A relatora fez um resgate das discussões anteriores
sobre este assunto e informou que o assunto também foi discutido
com a PROGRAD e traz agora a versão com as sugestões sugeridas
pela PROGRAD para apreciação e aprovação da versão final. Aberto
para destaques e discussões. A professora Gilselena questionou o
artigo 5º e pergunta quando considerar uma prestação de serviço
como extensâo?. O professor Benjamin sugeriu indicadores
qualitativos de transformação para conseguir considerar extensâo. A
servidora Maria Helena perguntou se esta versão será aprovada em
outros conselhos. A relatora informou que sim e que estamos
aprovando aqui somente a minuta que será enviado para toda a UEL
para sugestões e futuras aprovações. Não havendo mais destaques e
esclarecimentos, foi colocado em votaçâo a aprovaçâo da minuta de
Resofüção da política de Extensão da UEL, que foi aprovada com
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abstençâo. 3 - Edital de Bolsas de Extensão 2019/2020
apreciação do "ad referendum" da Pró-Reitora de Extensão, Cultura e
Sociedade solícitada pela Comissão nomeada pela Câmara de
Extensão, Cultura e Sociedade, sobre a supressão do "máximo" no
tópico "U" - Disseminação em Órgâos de Imprensa da Tabela de
Produçâo/Pontuaçâo. Relator: Prof. PAULO ANTONIO LIBON? FILHO.
O relator fez um breve relato sobre o referido assunto, que relembrou
a constituíção de um grupo de trabalho para reavaliar o referido Edital,
onde este grupo aprovou um ítem diferente do que havia sido
discutido em reuniâo desta Câmara, o item é o "U" onde se retira a
expressão "máximo", visando que queremos que a UEL seja
disseminada fora da UEL. A Professora Mara Solange pergunta se
esta Câmara achar que não deva ser este o encaminhamento,
aprovação ad referendum, ela está aberta às sugestões. O professor
Mauricio informa que enviará sugestões para futuros editais. A
professora Mara Solange solicitou que enviasse por e-mail
(proex@uel.br) e assim para ser as demais sugestões. Não havendo
mais destaques e esclarecimentos, foi colocada em votaçâo a ação
"ad referendum", que foi aprovada por unanimidade. O professor
Liboni agradeceu os professores Patrícia, Ana Lucia, Benjamin,
Gilselena, Nadia e Deise pela colaboração neste grupo de trabalho.
4- PROGRAMA DE ATENDIMENTO A SOCIEDADE - PROJETO

DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS (RESOLUÇÃO CA no. 008/2012 /
ART. 37, § 1º ESTATUTO DA UEL) - Processo nº 18.047/2018
(02304) - Prof. Hélio Serassuelo Junior, docente vinculado ao Depto.
de Ciências do Esporte/CEFE, submete o PAS/projeto de prestaçâo
de serviço intitulado: "PAS - PROGRAMA DE ATMDADE FíSICÁ -
PAFI.", com duração de 60 meses, convalidando atividades
executadas desde 01/01/2019, por meio de Convênio, entre a UEL e a
FAUEL. Relator: Prof. DENILSON DE CASTRO TEIXE?RA. Após o
relato foi aberto para esclarecimentos e dúvidas. Não havendo mais
destaques e esclarecimentos, foi colocado em votação, que foi
aprovado por unanimidade. 5 - RELATORIO ANUAL DE
PROGRAMÁ DE EXTENSÃO APROVADO PELA UEL
(RESOLUÇÃO CEPE n. 180/2002) 5.1 - Programa de Extensão n.
01725 - Relatório Anual nº. 4 (período de: 01/09/2016 a 31/08/2017)
Prof. Prof. Sinival Osório Pitaguari, docente vinculado ao Depto. de
Economia/CESA protocola por meio do Sistema WEB em 06/09/2018
o Relatório Anual n. 4 relativo ao Programa de Extensão cadastrado
sob no. 01725, intitulado: "INCUBADORA TECNOLÓGICA DE
EMPREENDIMENTOS SOLIDÁR?OS - INTES", aprovado pela UEL e
MEC, com ínicio de vigência em 05/09/2013. Docentes em atividades:

uma
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-07-. Alunos cadastrados: Em atividade: -0- Atividade concluída: -09-.

Relator: Prof. SINIVAL OSÓRIO PITAGUAR? . Após o relato do
professor Sínival que é coordenador do referido programa, foi aberto
para esclarecimentos. A professora Gilselena fez alguns
questionamentos: o cronograma para os próximos anos nâo está
preenchido. O professor Sinival respondeu que existem dificuldades
para este procedimento. Existem alunos que devem relatório mesmo
assim podemos aprovar este relatório anula? O técnico Basoli
respondeu que acha interessante uma recomendaçâo desta Câmara
para atrelar este relatórios com a aprovação final. O relatório é de
2016 e 2017 e não tem alunos cadastrados em 2018 e 2019. O

professor Sínival respondeu que os alunos estão cadastrados nos
Projetos e não no Programa. O técnico Basoli informou que para o
Programa existir é obrigatório ter dois projetos e os discentes devem
ser inseridos nos projetos. O professor Benjamin acredita que precise
diminuír a burocracia para se ter mais Extensão na UEL. E que na
nova Política de Extensâo devemos mexer em todos os

procedimentos burocráticos para desburocratizar a Extensâo. O
professor Mauricio disse que precisamos repensar a aprovação em
tantas instâncias para se tornar mais eficiente. A Professora Mara
Solange solicitou que precísam tentar colocar os relatório dos alunos
em dia e que num futuro, o próprio sistema permitírá que o aluno faça
seu relatório e o seu orientador apenas o aprove via sistema. Não
havendo mais destaques e esclarecimentos, foi colocado em votação
a aprovação do relatório anual do referído programa, que foi aprovado
por unanimidade. 6 - SOLICITAÇÕES DE INCLUSÃO DE
DOCENTES. 6.1 - Processo nº. 22524/2018 (02212) - inclusão, a
partir de 04/12/2018, da Profa CLAUDIA REGINA ALVES PRADO
FORTUNA, CLCH/Depto. de História, Colaborador(a), 02 h/s, no
projeto integrado (EN/PQ/EX) de extensão intitulado:
"LABORATORIO DE ESTUDOS DOS DOMINIOS DA IMAGEM

(LEDI): A REFLEXÃO E PRODUÇÃO DE CONHE(,IMENTO
ACERCA DA IMAGEM NA HISTORIA E A INTERLOCUÇAO COM
H?STORIADORES, PROFESSORES, ALUNOS E COMUNIDADE.",
aprovado pela UEL, coordenado pelo(a) Profa. Angelita Marques
Visalli, com vigência de ü5/12/2€)17 a 05/12/2020. Docentes em
atividades: -06-. Alunos cadastrados: Em atividade: -13- Atividade

concluída: -10-. Relatora: Profa. DEISE MAIA. Após relato não
houve pedidos de esclarecimentos, entâo foi colocado em regime de
votação e aprovado por unanimidade. 6.2 - Processo nº. 797/2019
(02213) - inclusâo, a partir de 24/Ol/2019, da Profa ELLEN MARIANY
DA SILVA DIAS, CLCH/Depto. de Letras Vernáculas e Clássicas,
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Colaborador(a), 10 h/s, no projeto de extensão intitulado: "TODAS AS
RIMAS: UM ESPAÇO PARA AS LETRAS DE CANÇÃO NO ENSINO
MÉDIO.", aprovado pela UEL, coordenado pelo Prof. Luiz Carlos
Santos Simon, com vigência de 05/12/2017 a 05/12/2020. Docentes
em ativídades: -05-. Alunos cadastrados: Em atividade: -14- Atividade

concluída: -10-. Relatora: Profa. DEISE MAIA. Após relato não houve
pedidos de esclarecimentos, então foi colocado em regime de votação
e aprovado por unanimidade. 7 - RELATÓRIO TÉCNICO-
FINANCEIRO FINAL DE CURSOS DE EXTENSÃO (RESOLUÇÃO
CA - 160/2005). 7.1 - Processo n. 23329/2018 (código: 4233/2018) -
Prof. MARCELO MARCONDES SENEDA, docente vinculado ao HV-
DCMGA - DMSÃO DE CLÍNICA MÉD. E CIR. GRANDES ANIMAIS,
na condição de Coordenador do Curso de Extensão, intitulado:
"CURSO DE PRODUÇÃO IN VITRO DE EMBRIÕES (PIVE)" submete
o Relatório Técnico-Financeiro Final do Curso protocolado em
20/12/2018, realizado no período de 18/06/2C)18 a 22/06/2018, em
Convênio com o (ITEDES) Relatora: Profa. ZILDA APARECIDA
FREITAS DE ANDRADE. A relatoria informou que os processos aqui
relacíonados já foram discutidos na jurídica da UEL e com as
intervenientes para tentar sanar os problemas junto ao Tribunal de
Contas e a Auditoria interna da UEL. E que é dever desta Câmara
aprová-los para encaminhamentos junto à PROAF. Com relaçâo a
este item, a relatora informou que a PROEX recomenda indicar ao
ITEDES que haja alinhamento em consonância entre as planilhas de
prevísão orçamentária do SIGEC com o ITEDES. Aberto para
discussões, o professor Maurício solicítou um resumo do que está
sendo os erros recorrentes para levar para os Departamentos para
que não continuem acontecendo. O professor Sinival perguntou que
estes relatórios sâo aprovados pelos Departamentos. A professora
Mara Solange respondeu que nâo, pois só cabe a esta câmara
aprová-los. A relatora pede a ajuda para que as instâncias que
aprovam os cursos e eventos tenham mais cuidados quando forem
aprovar qiialqiíer curso de extensâo para diminuir os erros. A
servidora Maria Helena perguntou se esta Câmara aprova a parte
financeira também dos relatórios. A professora Mara Solange
respondeu que sim, aprova-se o relatório técnico-financeiro final de
todo curso de extensão. A relatora ínformou que primeiro precisa
aprovar o relatório na Câmara de Extensão para depois solicitar à
PROAF o repasse destinado à UEL. A professora Ana Lucia falou que
não se sente competente para aprecíar e aprovar estes relatórios da
maneira que está sendo trazído, poís o documento é escaneado e não
está numa ordem entendível. A professora Mara Solange fez uma
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síígestão de encaminhamento que, nesta reunião, todos fiquem à
vontade para votar, porque precisamos seguir a Resolução vigente
que solicita a aprovaçâo dos relatórios nesta Câmara. Sugeriu ainda a
críaçâo de uma "Câmara de legislação" da Câmara de Extensão, para
assessorar na aprovação de futuros relatórios desta natureza, como
relator para facilítar a apreciaçâo e aprovação de cada relatório. A
professora Ana Lucia sugeriu que esta Câmara aprove somente
relatórios técnicos e não fínanceíros. Como rião houve mais

questionamentos, foi colocado em regime de votação e aprovado com
5 abstenções. 7.2 - Processo n. 2134/2018 (código: 2180/2015) -
Prof. DANIEL RAMOS NOGUEIRA, docente vinculado ao CESA-CON
- DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS CONTÁBEIS, na condição de
Coordenador do Curso de Extensâo, intitulado: "CONTABILIDADE
PARA NÃO CONTADORES" submete o Relatório Técnico-Financeiro
Final do Curso protocolado em 19/02/2018, realizado no período de
30/09/2015, em Convênio com o (ITEDES) Relatora: Profa. ZILDA
APARECIDA FREITAS DE ANDRADE. Após o relato foi aberto para
esclarecimentos e como não houve, foi colocado em regime de
votação e aprovado com 3 abstenções. 7.3 - Processo n. 1510/2018
(código: 1993/2016) - Profa. ALESSANDRA LOURENÇO CECCHINI
ARMANI, docente vinculado ao CCB-PAT - DEPARTAMENTO DE
CIÊNCIAS PATOLÓGICAS, na condíçâo de Coordenador do Curso de
Extensão, intitulado: "CURSO DE VERÃO EM PATOLOGIA GERAL
BÁSICA - 2016" submete o Relatórío Técnico-Financeiro Final do
Curso protocolado em 06/02/2018, realizado no período de 18/01 a
22/Ol/2016, em Convênio com o (ITEDES) Relatora: Profa. ZILDA
APARECIDA FREITAS DE ANDRADE. Após o relato foi aberto para
esclarecimentos e como não houve, foi colocado em regime de
votação e aprovado com 2 abstenções. 7.4 - Processo n. 2135/20"18
(códígo: 2186/2015) - Prof. DANIEL RAMOS NOGUEIRA, docente
vinculado ao CESA-CON - DEPARTAMENTO DE CIÊNC?AS
CONTÁBEIS, na condição de Coordenador do Curso de Extensâo,
íntitulado: "EXCEL APLICADO A CONTABILIDADE" suomete o

Relatório Técnico-Financeiro Final do Curso protocolfülo-em
19/02/2018, realizado no período de a fü/'10/2015, em Convênío com
o (ITEDES) Relatora: Profa. ZILDA APARECIDA FREITAS DE
ANDRADE. Após o relato foi aberto para esclarecímentos e como não
houve, foi colocado em regime de votação e aprovado com 1
abstenção. 7.5 - Processo n. 22759/2018 (código: 3509/2017)
Profa. ANDREAS LAZAROS CHRYSSAFIDIS, docente vinculada ao
Departamento de CCA-DMVP - DEPARTAMENTO DE MEDIC?NA
VETERINÁRIA PREVENTIVA, na condição de Coordenadora do
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Curso de Extensão, intitulado: "l TOXIVET UEL - SERPENTES
B?OLOGIA, MANEJO, CLíNlCA E ASPECTOS LEGAIS" submete o
Relatório Técnico-Financeíro Final do Curso protocolado
em11/12/2fü8, realizado no período de 21 e 22/07/2017, em
Convênio com o (ITEDES). Relatora: Profa. ZILDA APARECIDA
FREITAS DE ANDRADE. Após o relato foi aberto para
esclarecimentos e como não houve, foi colocado em regime de
votação e aprovado por unanímidade. 7.6 - Processo n. 23330/2018
(códígo: 1702/2014) - ROSANA TEIXEIRA PINTO REIS, técnica
vinculado ao CCE-SEC - SECRETARIA ADMINISTRAT?VA, na
condiçâo de Coordenadora do Curso de Extensâo, intitulado: "EXCEL
INTERMED?ÁRIO" submete o Relatório Técnico-Financeiro Final do
Curso protocolado em 20/12/2018, realizado no período de 04 a
20/06/2018, em Convênio com o (ITEDES). Relatora: Profa. ZILDA
APARECIDA FREITAS DE ANDRADE. Após o relato foi aberto para
esclarecimentos e como nâo houve, foi colocado em regime de
votaçâo e aprovado com 1 abstenção. INFORMES 1 - Relação de
Projetos/Programas de Extensâo aprovados no mês de MARÇO/2019
- RESOLUÇÃO CEPE 070/2012 (RELATÓRIO ATI EXPPR23)
OBS.: ISlão houve projetos ou programas de extensão aprovados em
MARÇO/2fü9. 2 - Bolsas de Extensâo 2019 / 2020 - relato sobre o
trabalho da Comissâo nomeada pela Câmara de Extensão, Cultura e
Sociedade em 26/03/2019. Relator: Prof. PAULO ANTONIO LIBON?

FILHO. Lembrando que o prazo para coricorrer às bolsas é até o dia
06/05/2019 e a professora Mara Solange solicita que estimulem os
docentes a concorrerem às bolsas. E que a nova exigência da
Fundaçâo Araucária é o currículo lates dos discentes. 3 - 2º Calçadão
da Extensâo e da Cultura será realizado no dia 15/05/2019 e as

inscrições vâo até o dia 26/04 solicita divulgaçâo. 4 - o SEURS será
nos dia 3 e 4/07/2019 em Florianópolis/SC e as inscrições sâo até o
dia 08/05/2019, o ônibus da UEL já está reservado. 5- Ativídades
culturais na UEL, espaços culturais e museus para a Política Cultural
da UEL. 6- IV Prêmio ODS do SESI, ínscrições até 31/05, lançaremos
uma chamada PREOX para selecionar 2 projetos para concorrer ao
prêmio. A professora Mara Solange informou que a Fundação
Araucária direcionará os próximos Editais para os Objetivos de
Desenvolvimento Sustentável (ODS), onde focará a pesquisa com
extensão para transformar a Sociedade. O professor Sinival fez um
convíte onde a INTES pode ser parceira em diversas áreas. O
professor Benjamin sugere que o evento POR EXTENSO seja
contínuo e dírecionado a inovação social - a ODS e ao Projeto
Rondon Regional. 7- UNATI - chamando será aberto em maio/2019
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polítíca de Extensâo da UEL, que será enviado por e-mail para todos
os membros desta Câmara. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi
encerrada pelo presidente e eu, Sandra Maria Fernandes, Secretária,
lavrei esta ata que assino juntamente com os membros da Câmara de
Extensâo que após aprovada será assinada pelos presentes à
reunião.

Mara Solange Gomes Dellaroza
Pró-Reitora de Extensão, Cultura e Sociedade
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Paulo Antonio Liboni Filho

Diretor de Programas/Projetos e Iniciação Extensionista/PROEX

Zilda Aparecída Freitas de Andrade
Diretora de Eventos, Cultura e Relações com a Sociedade/PROEX

Ana Lucia da Silya

Coordenadora de Áreas Temáticas - Educação

Benjamim Luiz Franklin
Vice-Coordenador da Comissâo de Extensão do CECA

Keli Regiane Tomereli da Fonseca
Více-Coordenadora de Áreas Temáticas - Saúde

Deise Maia

Coordenadora da Comissâo de Extensão do CCH

Denílson de Castro Teíxeíra

Coordenador da Comissâo de Extensâo do CEFE

Eliana Ap. Silicz Bueno
Representante dos Diretores dos Órgãos Suplementares - Museu
C&T

Edméía Aparecida Ríbeiro
Representante dos Diretores dos Órgãos Suplementares - Museu
Históríco de Londrina
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